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После окончания учебного подраз�
деления Павел Овсянников служил
в подмосковном полку ВДВ. В на�
чале 1995 года в числе многих сво�
их сослуживцев, он был прикоман�
дирован к батальону, отправлявше�
муся в Чечню.

На аэродроме перед вылетом
командир дал послушать бойцам
радио. Одна из станций передава�
ла: «... В Грозный направляется ба�
тальон профессиональных голово�
резов, специально подготовленных
к действиям в городских услови�
ях...». Сами «головорезы» невесело
улыбались, скрывая волнение: ни�
кто из молодых десантников не
имел боевого опыта...

В Грозный входили затемно.
Тридцать боевых машин батальона
вереницей растянулись вдоль
квартала пятиэтажек и сразу же по�
пали под гранатомётный обстрел.
Взрывы заглушили гул моторов,
несколько машин вспыхнули, ко�
лонна встала. В недолгой паузе,
длившейся секунды, Павел видел,
как загорелась задняя БМД, а бой�
цы из неё стали перебегать в дру�
гую машину. Потом взрывом трях�
нуло переднюю, и тут же прозвуча�
ла команда: «Из машин!». Десант�
ники россыпью бросились к жилым
домам, туда, где побольше бетона.
Внезапное нападение внесло не�
разбериху и сумятицу, но вскоре
взрывы смолкли, связь налади�
лась, а командование разделило
батальон на группы по 10 — 12 че�
ловек, для более эффективного
действия в городе. В группе Павла
собрались бойцы, прикомандиро�
ванные к батальону из разных под�
разделений. Они толком не знали
друг друга, но, когда посчитали бо�
езапас, самым предусмотритель�
ным признали Павла, вынесшего

из�под обстрела не только ящик
патронов, но и несколько «Мух» —
лёгких ручных гранатомётов.

Грозненский вокзал брали пятью
группами, последовательно подав�
ляя огневые точки боевиков в стан�
ционных пристройках, вагонах, а
затем уже и самом вокзале. Взяли.
А на утро сами оказались плотно
блокированными в здании. Ни про�
дуктов, ни воды не было. По ночам
ели выпадавший снег, но к утру он
таял. Вражеские снайперы карау�
лили каждое движение десантни�
ков... К концу первой недели осады
в одном из вагонов удалось добыть
ящик сока да подстрелить на путях
бродячую собаку. Боевики неодно�
кратно штурмовали вокзал, но каж�
дый раз встречали жёсткий отпор...

Через две недели вокзал дебло�
кировали, и завертелась непре�
рывная карусель уличных боёв в
районе площади Минутка. Группа
Павла то выбивала боевиков с
верхних этажей зданий, то сама
оказывалась в роли осаждённой.
Боеприпасы и продовольствие по�
лучали редко, урывками. Случа�
лось, что раненые товарищи уми�
рали от потери крови, из�за невоз�
можности эвакуации и оказания
квалифицированной медицинской
помощи.

Десантников и боевиков разде�
лял порой только один этаж. В пере�
рывах между боями особое удо�
вольствие сепаратистам доставлял
трюк с сигаретами. Пачка «Мальбо�
ро» подбрасывалась на видное мес�
то недалеко от позиций федералов,
и её брал на прицел снайпер. У бой�
цов, не куривших неделями, вид
пачки хороших сигарет вызывал на�
стоящие мучения, что явно подни�
мало настроение боевикам. У них
перебоев со снабжением не было...

Б о е с т о л к н о в е н и я
шли по всему городу,
когда, по данным ра�
диоперехвата, в под�
держку сепаратистам в
Грозный вошёл зага�
дочный батальон «Бе�
лые колготки». Никто
из бойцов не подозре�
вал, что за шутливым
названием таится смертельная уг�
роза для каждого из них. Сепарати�
сты набирали наёмниц — снай�
перш из бывших спортсменок, каж�
дая из которых со ста метров била,
что называется, «в копеечку». Их
огневые позиции тщательно гото�
вились и прикрывались, как прави�
ло, пулемётчиком и гранатомётчи�
ком...

К середине февраля весёлости у
сепаратистов поубавилось. На�
бравшие опыт российские подраз�
деления стали вытеснять их к окра�
инам города. Боевики попробова�
ли завязать с десантниками пере�
говоры. Павел вызвался сопровож�
дать своего офицера. Встреча с из�
вестным в то время полевым ко�
мандиром, называвшим себя Оди�
ноким охотником, состоялась на
середине моста.

Боевик сразу предложил де�
сантникам переходить на свою
сторону, сулил большие деньги, а
офицеру — новый автомобиль

« В о л ь в о » .
Тот в ответ
п о о б е щ а л
сдавшимся
доброволь�

но не очень большие сроки и чис�
тую уютную камеру. Расходились, с
опаской оглядываясь. А ночью в
здании техникума, которое зани�
мали десантники, раздался силь�
ный взрыв, и мощный пожар в одну
минуту охватил все три этажа. Де�
ревянные перекрытия стали ру�
шиться в подвал, превратившийся
в жаркое подобие преисподней.
Снаружи десантников ждали люди
Одинокого охотника. Спас толстый
деревянный брус, который Павел
догадался перекинуть из окна на
крышу столовой техникума. Брус
тут же вспыхнул, но бойцы, выска�
кивающие из пламени, спускались
по нему, не обращая внимания на
ожоги. Сепаратисты этого не за�
метили, а десантники, выйдя к ре�
ке, обошли их и ударили с тыла.
Это был последний бой Одинокого
охотника...

Смерть без лица. Она приходила
предательски внезапно. Её тихий
поцелуй оставлял на лбу маленькое

пятнышко, глаза мгновенно зака�
тывались и стекленели. Бойцы при�
выкли за время боёв к опасностям
и потерям. Но к наёмницам�снай�
першам испытывали лютое чув�
ство ненависти. Потери от их вы�
стрелов были сравнимы с потеря�
ми при боестолкновениях. Ни на
минуту не оставлявшее ощущение,
что в перекрестие прицела тебя
ловит чья�то умелая рука, порой
доводило до исступления. Наём�
ниц старались не брать в плен. Ко�
гда снайперскую позицию обнару�
живали, всё решалось выстрелом
гранатомёта.

Но Павлу всё же довелось уви�
деть лицо тихой смерти. Вернее,
лица. Лица снайперов батальона
«Белые колготки».

Боевики покидали Грозный мел�
кими и крупными группами. Мест�
ные жители на одной из окраин со�
общили десантникам, что рядом
около часа назад боевики загружа�
лись в КамАЗы. С ними были наём�
ницы и пленные. Началось пресле�
дование. Но наемниц нашли... рас�
стрелянными. На место расстрела
наткнулись случайно. Всего около
двухсот женщин�наемниц лежали в

самых разных позах,
внезапно настигну�
тые смертью. Кто�то
ел булочку, кто�то пе�
реобувался, кто�то
разговаривал, когда
свинцовый дождь на�
крыл их всех, не раз�
бирая. Недалеко ров�
ным рядком были вы�
ложены снайперские
винтовки, все в за�
рубках, за каждой из
которых жизнь рус�
ского солдата. Дело в
том, что после окон�
чания боёв в Грозном
пришло время рас�
плачиваться с наём�
ницами, и сепаратис�
ты решили осущест�
вить расчет по�свое�
му — с каждой рас�
платились пулей.

Пленных солдат, за которых ещё
можно было что�то получить, взяли
с собой, а наёмниц посчитали лиш�
ним грузом.

10 апреля первая командировка
в Чечню для Павла Овсянникова за�
кончилась. Из 68 откомандирован�
ных в свой батальон в срок верну�
лись только 19 десантников. Про�
снувшись утром 11�го на солдат�
ской койке в тепле и безопасности,
Павел взглянул на своего соседа
Алексея Янина, владимирского
парня, бок о бок с которым он был
все эти три грозных месяца, и не
узнал. Алексей поседел за одну
ночь...

После демобилизации из армии
Павел Овсянников служил в отряде
специального назначения Орлов�
ского управления Минюста. В 1999
году была вторая командировка в
Чечню. Получил ранение. Снова
встать в строй помогли начальник
УИН В.А. Суровцев, его заместите�
ли, командир спецназа Э.Ю. Кот�
ловский. Павел является кавале�
ром ордена Мужества, награжден
медалью «За отвагу».

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В Грозном, десять лет назад...
В декабре 1994 года прогремели первые залпы Чеченской военной
кампании. Российское государство вступило в открытое
столкновение с международным терроризмом в лице
самопровозглашенной республики.
Для одних эта дата — живая память, для других — кровоточащая
рана, а для кого*то — уже история. История, огненные страницы
которой всегда писали простые русские солдаты.

СУДЕБНАЯ
РЕФОРМА

Проблемы 
и перспективы
третьей власти
Недавно в Москве
состоялось сразу два
крупных мероприятия для
представителей судебной
власти: шестой
Всероссийский съезд
судей и конференция
«Проблемы становления 
и развития мировой
юстиции ЦФО в рамках
судебной реформы в РФ»,
посвященная 140*летию
со дня образования 
в России института
мировых судей. 

В них участвовали и пред�
ставители Орловской облас�
ти: на съезде — председа�
тель Совета судей области
Л.Д. Анохин, на конференции
— мировой судья Залего�
щенского района А.З. Фо�
менко.

Самым ярким событием
Всероссийского съезда су�
дей, по мнению Л.Д. Анохина,
стало выступление Прези�
дента РФ, который отметил,
что принцип независимости
судебной власти должен раз�
виваться, но в то же время
правосудие должно быть от�
крыто для прессы и населе�
ния страны.

Судьи из разных уголков
России говорили о пробле�
мах, характерных для всей
судебной системы. В первую
очередь это частые измене�
ния и несовершенство как
уголовно�процессуального,
так и гражданско�процессу�
ального законодательства.
Например, статья 281 УПК
ставит суд в тупик в части ог�
лашения показаний не явив�
шегося свидетеля и потер�
певшего. Сейчас в Орлов�
ском районе слушается дело,
по которому суд не может
найти свидетелей, дававших
показания на следствии. По�
казания запротоколированы,
но без согласия адвоката и
подсудимого их оглашать
нельзя, а свое согласие они,
конечно, не дают.

Гражданско�процессуаль�
ный кодекс также несовер�
шенен, например, в части не�
прерывности процесса. Кро�
ме того, гражданско�процес�
суальным законодательст�
вом четко не разграничена
подсудность между мировы�
ми и федеральными судьями,
в результате чего получается
неразбериха. Еще один набо�
левший вопрос — длитель�
ное неназначение судей, ко�
торое отрицательно сказыва�
ется на работе судов.

Участники конференции,
посвященной годовщине об�
разования в России институ�
та мировых судей, вспомни�
ли историю мировой юсти�
ции. Судебная реформа 1864
года впервые в России со�
здала судебные органы по
образу развитых европей�
ских стран. Новые уставы
провозгласили самостоя�
тельность судебной власти,
широкое участие народных
масс в правосудии, всесо�
словность, гласность, состя�
зательность. С принятием в
1998 году Федерального за�
кона «О мировых судьях в
Российской Федерации» ми�
ровая юстиция получила но�
вый импульс для своего раз�
вития. В нашей области, на�
пример, раньше, чем во мно�
гих регионах России, были
избраны мировые судьи, ко�
торые работают вот уже че�
тыре года. Сегодня на Орлов�
щине насчитывается 40 су�
дебных участков.

На конференции также го�
ворили о наболевшем. Прак�
тически во всех выступлени�
ях звучала мысль о том, что
мировой участок должен ох�
ватывать не более 15 тысяч
человек или особо загружен�
ным судьям необходимо вы�
делять помощников, в чьи
обязанности входили бы при�
ем граждан, обеспечение су�
дебного участка, ремонт по�
мещения. Не продуман до
конца механизм замещения
судей, находящихся в отпус�
ке или длительно отсутствую�
щих по иным причинам. На их
коллег в таком случае ложит�
ся дополнительная нагрузка.

Говоря об итогах этих ме�
роприятий, участники отме�
тили, что удалось не только
пообщаться, поделиться
опытом, но и обозначить на�
иболее серьезные пробле�
мы, стоящие перед судебной
властью. И если сегодня о
них открыто говорить, то зав�
тра, возможно, они будут ре�
шены. 

Елена ГНЕУШЕВА, 
Сергей ГОГОТОВ.

Становление рыночной
системы диктует свои
нормы и правила пове�

дения, без соблюдения кото�
рых не выжить в жесткой кон�
курентной борьбе. Привыкшая
к гарантированной бюджетной
поддержке, социальная сфера
оказалась в непростом поло�
жении. Да, в основном удалось
адаптироваться к сокращению
бюджетного финансирования.
Куда сложнее научиться зара�
батывать средства. Спрос
формируется, прежде всего,
той частью населения, у кото�
рой есть деньги. Она становит�
ся законодательницей моды,
ее вкусы и предпочтения начи�
нают определяющим образом
влиять на проводимую госу�
дарством политику.

Бурно развиваются индуст�
рия развлечений, различные
формы массовой культуры.
Однако очевидно, что, напри�
мер, памятники культуры, му�
зейные и архивные фонды, на�
родное творчество, экспери�
ментальные виды искусства не
могут быть объектом рыночных
отношений в силу их высокой
социальной значимости, не�
воспроизводимости и необхо�
димости сохранения для по�
следующих поколений.

Необходим поиск новых ме�
ханизмов привлечения финан�
совых средств для реализации
социально�культурных проек�
тов и программ. Действенным
инструментом их поддержки
может стать благотворитель�
ность. Имея глубокие истори�
ко�культурные корни, россий�
ское меценатство выступает
условием и следствием демо�
кратизации социально�куль�
турной политики.

В России издавна были
сильны традиции благотвори�
тельности (безвозмездной по�
мощи бедным и больным) и
меценатства (поддержки куль�
туры и спорта). Старались не
отстать от знаменитых пред�
принимателей России и ор�
ловцы. К примеру, представи�
телями торгового мира Орла
было создано общество рас�
пространения коммерческого
образования. Оно заявило о
своем существовании благо�
творительным актом учрежде�
ния Коммерческого училища в
г. Орле в 1909 г. Особая попу�
лярность коммерческого обра�
зования в Орле была связана с
деятельностью новоявленных
купцов, вышедших из орлов�
ских крестьян после реформы
1861 г.: правительство открыло
доступ к занятию торговлей
всем желающим, вне зависи�
мости от принадлежности к ку�
печескому сословию.

В Коммерческом училище
учащиеся готовились к пред�
принимательской деятельнос�
ти. В 1916 г. владельцы здания
(ныне школа № 2 по ул. Кара�
чевской), где размещалось
училище, собрались его про�
давать. Тогда группа купцов
(Н.В. Валуев, Н.Г. Ярин, А. Хол�
чев, И. Генадиев) внесла тре�
буемую сумму — 55 тыс. руб.

В Орловском областном ар�
хиве можно найти сведения о
деятельности обществ и уч�
реждений благотворительного

характера: городское благо�
творительное общество (осно�
вано в 1862 г.), Орловское бла�
готворительное общество
(1866), Орловское общество
вспомоществования бедным
ученикам Александровского
Орловского реального учили�
ща (1876), общество вспомо�
ществования нуждающимся
ученикам Орловской Никола�
евской женской гимназии
(1882), Дом трудолюбия и по�
печительное при нем обще�
ство в Орле (1891), общество
вспомоществования бедным
учащимся учебных заведений
Орла (1896), благотворитель�
ное общество при Римско�Ка�
толическом костеле в Орле
(1897), французское благотво�
рительное общество в Орле
(1898), попечительство нужда�
ющимся учащимся бесплатных

воскресных школ (1898). Бла�
готворительные общества
действовали в Ливнах, Болхо�
ве, Брянске, Мценске, Ельце,
Дмитровске, Карачеве, Кро�
мах. Всего в губернии насчи�
тывалось 29 обществ. В годы
русско�японской войны по�
всюду создавались специаль�
ные благотворительные коми�
теты.

Богатые люди вкладывали
свои деньги в строитель�
ство храмов, учебных за�

ведений, приютов и больниц,
театров, музеев и библиотек,
назначали стипендии талант�
ливым студентам, жертвовали
значительные суммы бедня�
кам. Одним из наиболее вид�
ных представителей дворян�
ства, который внес значитель�
ный вклад в развитие просве�
щения на Орловщине, был ор�
ловский помещик отставной
полковник Михаил Петрович
Бахтин. В 1835 г. он пожертво�
вал на устройство кадетского
корпуса в Орле капитал в
1500000 рублей и имение в
2700 душ. Впоследствии кор�
пус содержался в основном на
индивидуальные пожертвова�
ния орловцев. Например, для
сыновей беднейших дворян
были установлены специаль�
ные стипендии от дворян Ор�
ловской губернии: от Мцен�
ского уездного предводителя
дворянства Тимирязева, рот�
мистра князя Сергея Голицы�
на, вдовы генерал�майора Ко�
ровкиной и др.

Вконце XIX века в селе
Старенково Мценского
уезда поселилась либе�

ральная помещица княгиня Ан�

тонина Дмитриевна Тенишева.
С прибытием в уезд она раз�
вернула благотворительную
деятельность: направила часть
своих средств на улучшение
жизни крестьян, на поднятие
уровня образования и культу�
ры. Она построила и содержа�
ла на свои средства земские
школы. С 1899 г. Тенишева со�
держала во Мценске школу
кружевниц. Женщины из бли�
жайших деревень получали у
нее полотно, нитки и образцы
для вышивания по заказу. Те�
нишева вошла в земское со�
брание с предложением об ус�
тройстве в уезде больницы,
взяв на себя обязательство
ежегодно вносить по 600 руб.,
а в случае смерти обеспечить
это учреждение внесением в
банк 15000 рублей.

Добрую память о себе оста�

вила Пиама Михайловна Клу�
шина, проживавшая в Малоар�
хангельском уезде. На соб�
ственные средства она откры�
ла школу для обучения грамо�
те детей своих бывших кресть�
ян, двенадцать лет проработа�
ла в этой школе.

Много энергии и сил для
развития просвещения отдала
землевладелица Болховского
уезда Мария Александровна
Лаврова. После смерти мужа
— генерала Лаврова, героя
русско�турецкой войны, она
поселилась в селе Кривцово и,
занявшись просветительской
и благотворительной деятель�
ностью, открыла там школу.
Субсидируя ее, Мария Алек�
сандровна одновременно в од�
ном из флигелей усадьбы от�
крыла вторую одноклассную
земскую школу. Затем в 1900 г.
в селе Фатнево была открыта
третья школа, прекрасно орга�
низованная и обеспеченная
необходимыми учебными по�
собиями.

К тому же Мария Александ�
ровна содержала на свои
средства нескольких стипен�
диатов в различных школах,
ремесленных училищах, шко�
лах садоводства и учительских
семинариях. В 1879 г. началась
ее деятельность в области на�
родной медицины: в селе
Кривцово был открыт фельд�
шерский пункт, спустя шесть
лет преобразованный в боль�
ницу.

В последней трети XIX века
владельцем имения Петров�
ское Мценского уезда стал Ни�
колай Михайлович Горбов. Вы�
ходец из семьи богатых елец�
ких купцов, человек широко
образованный, он был извес�

тен своей просветительской и
благотворительной деятель�
ностью. «Цивилизованный ку�
пец» — так характеризовал Гор�
бова Л.Н. Толстой, с которым
они были друзьями. В Петров�
ском Горбовым для крестьян
были сооружены больница и
богадельня. В 1874 г. им была
построена на свои средства
школа, которая продолжала
работать и после революции.
Здесь же, в селе Петровском,
Горбов построил здание для
своей прекрасной библиотеки.
В 1908—1913 гг. в селе Елиза�
ветинке Горбов сооружает це�
лый учебный комбинат. Было
выстроено двухэтажное кир�
пичное здание, где размеща�
лись учебные классы, общежи�
тие для 40 учеников, квартиры
для учителей, надворные по�
стройки. Крестьяне платили за
обучение ребенка по 3 рубля в
год. Если родители не могли

заплатить за обучение, Горбов
вносил за них плату. Училище
работало до 1918 г.

Кмеценатам можно отне�
сти и графа Сергея Ми�
хайловича Каменского. В

Орле он построил театральное
здание на 500 мест и в 1815 г.
открыл первый в Орле обще�
доступный крепостной театр.
Все свое громадное состояние
Каменский вложил в театр.
Благодаря театру Каменского
город Орел стал одним из
культурных центров России на�
чала XIX века.

Уроженец Орловской губер�
нии А.Н. Николаев играл на
сцене Мариинского театра в
Санкт�Петербурге. В конце XIX
века он передал в дар только
что созданному музею Орлов�
ской ученой архивной комис�
сии личное собрание художе�
ственных произведений в ко�
личестве 205 предметов. Эти
произведения легли в основу
музея в Орле.

Заметный след в орлов�
ской истории оставил купец
А.И. Хлебников. В 1880�е годы
он приобрел дом, с тем чтобы
организовать в нем училище
для девочек. В 1884 г. откры�
лось хлебниковское училище,
где занимались до 100 учениц
(училище просуществовало до
1917 г.) Содержание этого
учебного заведения осуществ�
лялось на проценты с капита�
ла, внесенного Хлебниковым в
банк. На эти проценты содер�
жалась и богадельня при Пре�
ображенской церкви, Хлебни�
ков пожертвовал Введенскому
женскому монастырю 6 деся�
тин земли. На этой земле в
1887 г. было устроено кладби�

ще монастыря, ныне Афанась�
евское. Известно также по�
жертвование А.И. Хлебникова
15 тысяч рублей на устройство
больницы для престарелых.

Постоянные пожертвова�
ния от орловцев посту�
пали в Дом трудолюбия

— благотворительное учреж�
дение, оказывавшее помощь
бедным, немощным, а также
попавшим в беду людям. В
1808 г. была открыта в Орле
гражданская мужская гимна�
зия. На пристройку к гимнази�
ческому корпусу гвардии рот�
мистр Н.В. Киреевский пожер�
твовал более 18000 рублей.
Купец И.И. Коньков ежегодно в
день своего рождения выдавал
500 рублей на приданое бед�
ным девицам города Орла всех
сословий православного веро�
исповедания. Кроме того, он
вносил деньги на содержание
приютов для бедных мещан го�
рода. Женой штаб�ротмистра
М.А. Офросимовой на соб�
ственные деньги, а также  на
средства общественных уч�
реждений и частных благотво�
рителей в Орле была учрежде�
на частная детская лечебница.

Династия Русановых тоже
занималась благотворительно�
стью. Купец С.Д. Русанов сде�
лал значительные пожертвова�
ния в пользу Орловской семи�
нарии, В. С. Русанов передал
большие деньги и земли на ус�
тройство приюта для бедняков.

Отечественный и зарубеж�
ный опыт показывают, что и в
условиях рыночных отношений
политика, экономика, коммер�
ция не могут полноценно и эф�
фективно действовать и раз�
виваться без сотрудничества
со сферой культуры. Сотруд�
ничество культуры и бизнеса
— это конкретные дела, неред�
ко выходящие за рамки основ�
ной деятельности промышлен�
ных и коммерческих фирм.
Причем финансовая поддерж�
ка ими культурных учреждений
или проектов — не всегда лишь
чистый альтруизм. Очень часто
такая деятельность удовлетво�
ряет взаимные интересы, в
том числе и интересы фирмы,
связанные с перспективами ее
развития.

Ссожалением приходится
констатировать, что се�
годня в России примеры

продуманной благотворитель�
ности являются скорее исклю�
чением из правила: она чаще
носит случайный или вынуж�
денный характер. Большин�
ство российских проектов
складываются хаотично и не
являются частью продуманной
стратегии, а часто становятся
просто результатом прихоти
руководителя, либо реализу�
ются за счет случайным обра�
зом выделенных средств.

Однако хочется надеяться,
что с благотворительности и
спонсорства начнется переход
к цивилизованной экономике,
дающей России шанс на до�
стойную жизнь в XXI веке.

Т. КОЛОСОВА.
Доцент Орловского 

государственного института
искусств и культуры.

Свое кафе — лучшая
практика студентов
Недавно при Орловском государственном институте
экономики и торговли открылось кафе. Инициаторами
его создания выступили студенты вуза.

Ребята очень загорелись этой идеей и даже ездили в Ниж�
ний Новгород, чтобы перенять опыт и познакомиться с но�
вейшими технологиями в области спецоборудования. Мно�
гое студенты сделали своими руками, поэтому получилось
очень уютно и в то же время современно. Кафе помогает на�
чинающим специалистам в сфере торговли и общественного
питания оттачивать свое мастерство. Ребята сами сервируют
столы, готовят еду, весь персонал кафе — студенты институ�
та. Здесь они проходят практику, здесь проводятся много�
численные конкурсы, например, на лучшее блюдо.

В институте экономики и торговли студенты принимают
активное участие в жизни и обустройстве своего вуза. Сами
отремонтировали общежитие, на первом этаже создали зе�
леный уголок, да и в комнатах почти у каждого есть цветы. А
фотопортреты нерях и грязнуль, курильщиков попадают в
стенгазету. Несколько раз в год в институте проводится кон�
курс на лучшую комнату.

Практически все выпускники вуза трудоустраиваются. По
крайней мере, они не обращаются на биржу труда. Конечно,
не всем удается сразу найти престижную работу, приходится
начинать, например, с должности официантов. Однако, как
показывает время, выпускники института быстро становятся
заведующими, управляющими и т.д. Это говорит о том, что
ребята приходят на работу достаточно подготовленными и с
хорошим багажом
знаний.

Как и везде, в
институте эконо�
мики и торговли
сложились свои
традиции. Но не в
любом вузе есть
свой гимн и еже�
годно отмечаю�
щийся день рож�
дения.

Кроме тради�
ционных праздни�
ков в вузе прохо�
дят такие, как кон�
курс костюмов из
подручных мате�
риалов (к приме�
ру, из таких не�
стандартных, как мусорные мешки или фантики от конфет),
конкурсы профессионального мастерства, конкурс «Лучший
продавец Орловской области». В ОГИЭТ есть две команды
КВН, одна из которых — «Маша и медведи» — неоднократно
была областным победителем.

Об этом и многом другом рассказала проректор института
по воспитательной работе Галина Владимировна Глазова на
коллегии в администрации Советского района, где шла речь
о перспективах развития молодежной политики. Дело в том,
что раньше в Советском районе существовало правило еже�
годно заслушивать на заседании при главе администрации
один из вузов о проделанной работе. Потом традиция была
забыта, а с этого года вновь возродилась. Глава районной ад�
министрации С.А. Морозов отметил серьезный подход и вы�
сокую организацию вуза при подготовке к отчету (из институ�
та была доставлена компьютерная техника, которая сделала
выступление Г.В. Глазовой ярким и наглядным. На большом
экране члены коллегии могли видеть фотографии, подтвер�
ждающие слова выступающей). С главой района были со�
гласны и участники заседания. Хотя на официальных меро�
приятиях, таких как коллегия при главе администрации, не
принято выражать свои эмоции, присутствующие не смогли
сдержаться и зааплодировали Г.В. Глазовой. Отличная оцен�
ка институту!

Юлия КОРОЛЕВА.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ
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